

見逃すな「SOS」一声から!

貝塚中学校
育成委員会会長　日暮　規夫

新学期がスタート、各学校では一大行事である運動会が行われ、新一年生が高等学校とともに応援合戦や徒競走に躍動していました。

観戦席の両隣が白組、いつの間にか白組を応援していました。

最近の青少年を取り巻く情勢は、携帯電話・スマートホーネンの普及に伴い、インターネット上のトラブルも低年齢化、薬物の使用による健康被害。更に川崎での痛ましい事件も発生しています。

子供達の言動、行動は一夜にして変わらないでしまう。信号機のように必ずシグナル、「SOS」があります。その変化を見逃してはなりません。

その一助として、第一声あいさつからスタートです。

市では「千葉市こどもプラン」を策定し、こどもを産み育てたい・こどもがここで育ちたいと思う「ちば」の実現を目指しております。「健全育成活動の推進・非行を防止するための環境づくり」を重要施策としております。家庭・学校・地域が一体となり、子供達が安心して勉学・部活

育成だより

第40号

平成27年7月17日
貝塚中学校区
青少年育成委員会

今年もよろしくお願ひします

貝塚中学校校長　中村　寿夫

に励める環境づくりが必要です。皆様のご協力、ご支援をよろしくお願ひします。

今年もよろしくお願ひします。

4月に貝塚中学校に着任しました。新卒が椿森中学校だったことで、この地域は家庭訪問や陸上部の長距離走で何度もなく歩き回り、走り回っているのでとてもなじみがあります。また当時の教え子が保護者として数名在籍しており、先日も「先生、三十年前、数学でお世話になりました。」と声をかけられました。しかし、なかなか名前が思い出せず、記憶力の低下が心配になつてきました。

さて育成委員会の皆様には日頃より生徒の健全育成のためご尽力いただき感謝申し上げます。昨年度は、総会と年5回の理事会の他、年5回のパトロールと点検活動、年3回の交通安全指導、年2回の育成だよりの発行、標語コンクール、サマーキャンプなど多くの行事を通して、本校の子どもたちの挨拶と温かい言葉かけづくりをしてまいりたいと思います。

5月の校内研修で、全職員が低学年、中学年、高学年グループに分かれて、本校の子どもたちの挨拶と温かい言葉かけのできているところとできていないところを話し合い、具体的に目標と実行方法について話し合いました。その結果、「1日の中で挨拶の振り返りをする」「クラス単位の挨拶運動」「挨拶カード・あります。どうカードを作る」「温かい言葉の標

間になりますが、普段の学校生活よりはゆとりができます。ゆとりが気の緩みにつながり、事件事故に巻き込まれる危険が高まります。学校でもパトロールを行ったり、学習会を開催するなど、生徒の様子を見守つてますが、育成委員会・地域の皆様の見守りもお願いします。

生徒の健全育成のためには、学校と家庭や地域、関係機関との連携が必要です。今後とも育成委員会の皆様とは情報交換をしっかりとを行い、生徒の健全育成に努めていきたいと考えております。本年度もよろしくお願ひします。

青少年育成委員会の皆さまには、日頃より子どもたちの見守りありがとうございます。今後も子どもたちへの声掛けと子どもたちの言動に成果が見られましたら、是非ご連絡いただけると有難いです。よろしくお願ひします。

青少年育成委員会の皆さまには、日頃より子どもたちの見守りありがとうございます。今後も子どもたちへの声掛けと子どもたちの言動に成果が見られましたら、是非ご連絡いただけると有難いです。よろしくお願ひします。

「地域からの贈り物」に気付くこと

北貝塚小学校校長　齊藤　和範

昨年度は「挨拶」について書きましたが、おかげさまで地域の皆様にお褒めのことばをいたただくことが多くなりました。

本年度も5月23日に運動会を実施することができました。子どもたちは、保護者、地域の皆様の声援を受け、精一杯の演技をお見せしました。その中で、本校が保護者・地域の皆様に本当に支えられていることを実感することばかりでした。朝早くから校門前で整然と開門を待つ皆様の姿。開門と同時に席を確保する方々がけがをしないように見守るPTAの方々。

六年生が苦労を重ねた組体操の演技がもう一步で完成しそうな時に、会場中からわき起こつた温かい声援また声援。疲れ切った子どもを指図して手際よく後片付けを仕切る方々。本当に学校と一体になってご支援をいただきました。今年もこの「贈り物」に職員や子どもが気付くような学校づくりを進めたいと思います。よろしくお願ひいたします。

挨拶と温かい言葉が 行き交う学校づくり

桜木小学校校長 尾高 正浩

ただいま本校では、本年度の重点を「挨拶と温かい言葉が行き交う学校づくり」として取り組んでいます。元気な「あいさつ」と感謝の気持ちを表す「ありがとう」は、人と人との心をつなぎます。温かな言葉を通してみんなが「桜木小学校で学んでよかったです」と思えるような学校づくりをしてまいりたいと思います。

5月の校内研修で、全職員が低学年、中学年、高学年グループに分かれて、本校の子どもたちの挨拶と温かい言葉かけのできているところとできていないところを話し合い、具体的に目標と実行方法について話し合いました。その結果、「1日の中で挨拶の振り返りをする」「クラス単位の挨拶運動」「挨拶カード・あり

桜木小学校の近況報告！

桜木小学校教頭 青木 雅之

び心豊かでたくましい子」とし、「思ひやりのある子」「自ら学ぶ子」「やりぬく子」の育成に努めています。今回は、このうち「自ら学ぶ子」の取り組みについて一部紹介します。

「自ら学ぶ子」とは、基礎・基本事項を重視し、確かな学力を身につけると考えました。基礎・基本を身につけるために、算数の取り組みとして、「サクラギチャレンジタイム（通称・サクチャレタイム）」を毎週木曜日の朝自習の時間に実施しています。具体的には、①繰り返し計算することで計算の処理力が向上する。

②得意な問題を確実に解けるようになります。③苦手な問題を解けるようにする。④既習事項を復習できるようにする。⑤算数に自信が持てるようになります。実施方法は各学年の実態によって異なりますが、10分程度でできるプリントが中心です。半年後、1年後には基礎・基本が定着すると信じ、職員が一丸となつて取り組んでいます。

さて、施設面では、2棟に設置してある非常階段の修繕が11月に行われる予定です。また、非常変災のためのマンホールトイレがブール横に設置されます。そのための工事が夏休みに行われます。ご迷惑をおかけいたしますが、来校の際はくれぐれもお気を付けください。

最後になりますが、地域や保護者の皆様方にはこれからも桜木小学校の子どもたちを温かく見守つていただけますようお願い申し上げます。

生徒の活動に期待

貝塚中学校教頭 片岡 幸夫

本年度本校は5月1日現在児童数が807と僅差で「若葉区最大児童数」の学校となりました。2年前の学校評価では「児童のあいさつ」の項目がやや低かったのですが、校長の言葉通り改善されたあると思います。

大きな学校は活気のある反面、登下校で心配な面もあります。下校時、校門で「走って帰らないでね！」とひとこえかけています。本校のセーフティウォッチキャラクターをお願いします。（連絡は教頭まで）

27年度、児童も職員も気持ちを新たに取り組んでおります。例年の行事に加え、今年は5月13日に野球の楽しさを知つてもらおうと千葉ロッテマリーンズのコチが来校して、5年生に実技指導をしました。

平成27年度 育成委員会活動方針

地域住民の青少年問題に対する共通の理解を深め、地域における青少年問題関係機関・団体の相互の連絡調整を図りながら地域ぐるみで青少年の健全育成活動を総合的に推進する。

- ①豊かな個性と自立・協調の精神を育て、地域ぐるみで21世紀に活躍できる青少年の健全育成を推進する。
- ②大人が率先して、マナーやモラルの低下を是正する努力をする。また、挨拶の励行や青少年に悪影響を与える薬物乱用等の有害環境を除去し、その浄化に努める。
- ③児童・生徒をとりまく危険性についての研修を行い、様々な被害から子どもたちを守る。
- ④「朝ごはん」をきちんと食べるなどの家庭教育の充実を図り、子育てにおける家庭教育の啓発につとめる。
- ⑤近所や各地域で気軽に相談できる環境をつくり、地域で児童・生徒の安全を守るために取り組みを積極的に推進する。

編集後記

先日、少年がドローンを飛ばしインターネット中継をしていたことが話題になり、警察も対応に苦慮したことがニュースで報道されていました。少年も法律などを引き合いに、正当性を自己主張していましたが、法律だけで行動を縛ったら、おそらく住みにくく世の中になってしましてしまうでしょう。日本人らしさは、倫理感にある付度であると思います。権利を都合のいい拡大解釈をする大人になつてほしくないと思うのは私だけでしょうか。

広報部長 前島孝夫

育成委員会の方々には、地域パトロールや行事等で安心・安全な地域・学校づくりに日頃よりご尽力いただき感謝申上げます。今後とも、学校へのご理解・ご協力のほどよろしくお願ひします。



今年度の主要行事予定

- | | |
|------------|---------------------------------------|
| ◎7/11 | 若葉区プロック研修会（会場 若松中） |
| ◎7/18~8/31 | 夏休み対策活動（点検活動・巡回） |
| ◎8/1 | サマーキャンプ（青少年相談員） |
| ◎8/2 | デイキャンプ（協力会） |
| ◎9/1 | 交通安全指導（福祉交通安全部会） |
| ◎9/19 | 青少年の日・家庭の日 |
| ◎10/24 | 貝塚中バザー |
| ◎12/12 | 地域ぐるみ一斉パトロール
＊パトロールの参加ご協力お願いいたします。 |
| ◎12/24~1/5 | 冬休み点検活動 |
| ◎2/13~2/28 | 書き初め展開催（健全育成部） |
| ◎3月 | 育成だより41号発行（広報部） |